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No dia treze de setembro de dois mil e vinte e três, às nove horas, reuniram-1 
se ordinariamente no Auditório da Prefeitura, em Tianguá, Ceará, o Conselho 2 
Municipal de Saúde, seus conselheiros e seus convidados para a Reunião do 3 
Colegiado.  A referida reunião foi presidida pela conselheira e presidente, Sra. 4 

Elizângela Maria Gaspar de Matos, que fez abertura do evento: Desejando boas-5 
vindas aos presentes (estiveram presentes os seguintes novos(as) 6 
conselheiros(as).Representantes do Governo: Rejarley Vieira de Lima, Titular (Sec. 7 

de Saúde); Quintina Rosangela Rodrigues Bevilaqua, Titular (13ª 8 
CRES/ADS); Elizângela Maria Gaspar de Matos, Titular (Sec. De Educação); Delcione 9 
Lima de Lima, Titular (Sec. de Agricultura); Mário Soares de Castro, Titular (Sec. de 10 
Assistência Social). Representantes dos Prestadores de Serviço: Domingos 11 
Gomes de Lima, Titular (H.M.M.N.); Amanda Lourenço Tomaz, Suplente (Atenção 12 

Básica); Anastácio de Arruda Filho, Suplente (Prest. de Serviço). Representante dos 13 
Profissionais de Saúde: Ainara Tavares Pedroza, Titular (Nível Superior); Claúdia 14 
Lima Fontenele, Titular (Nível Superior); Francisco Maxwell Lima, Titular (Nível 15 
Superior); Francisco de Assis Rocha Muniz, Suplente (Nível Médio); Maria do Socorro 16 

Carneiro Prado, Titular (Nível Médio); Mirta Maria Soares Mendonça, Titular (Nível 17 
Médio); Eleneudo Teles Frota, Suplente (Nível Médio); Cleison Moita Souza – 18 

Cleohara, Titular (Agente Comunitários de Saúde); Cleano Alves Araújo , Suplente 19 

(Agente Comunitários de Saúde); Daniel Moita Ponte, Suplente (Agente de Combate 20 
as Endemias); Manoel Vicente dos Santos, Suplente (Sind. Trab. Rurais); Ana Claúdia 21 

S. da Rocha, Titular (ASMULTI). Representantes dos Usuários:  Antonio Araújo da 22 
Silva, Titular (Usuário Pindoguaba); Maria Edivânia da Silva Costa, Titular (Usuário 23 

Caruataí); José Willian Carneiro Machado, Suplente (Usuário Tabainha); Viviane 24 
Rocha Araújo Pierre, Titular (Usuário CSU); Benedita Gentil Muniz, Titular (Pastoral 25 
da AIDS); Leandro de Jesus Araújo, Titular (Campo do Laurão e Adjacências); Virginia 26 

Maria Ferreira, Suplente (Campo do Laurão e Adjacências); Francisca Florência de C. 27 
Cardoso, Titular (Usuário Sítio São José); Benedito André da Silva, Titular 28 

(LGBT/Coração Valente). Elizângela (Presidente do CMS) perguntou a todos antes da 29 
reunião se era possível começarmos agora às nove horas, todos disseram sim. Em 30 

seguida foi proferido um momento de dinâmica com palavras ditas uns aos outros e 31 
depois fez-se uma oração e registrado por foto por Maria Thaynara Queroz 32 

Nascimento (Sec.Executiva). Elizângela (Presidente do CMS) em seguida deu início 33 
a pauta, e disse como foi feito o processo de eleição, feita pela comissão, que era 34 
Cleohara, Leandro, Cleano, Elizângela e a Secretária do Conselho, Maria Thaynara, 35 
esse documento foi registrado através de um documento (Regimento Interno de 36 
Eleição, Biênio 2023-2025), e agradeceu a cada um e esse momento foi registrado 37 

com foto (palmas); agradeceu também ao Rejarley (Sec. da Saúde) e citou que na 38 
antiga eleição foi de modo remoto, mas que não foi feito um regimento com essa, citou 39 
novamente o regimento, e disse que foi estipulado no regimento que na presença do 40 
Conselheiro Titular, seu suplente terá direito somente à voz, sendo assim na ausência 41 
do titular ou suplente terá direito a voz e voto e também que até um dia antes da data 42 

da eleição todas as chapas devem mandar seus candidatos com a mesa diretora 43 
formada, na sala do conselho com uma ficha prescrita e assinada por umas pessoas 44 

da mesa e a secretária, com isso, falou que havia duas chapas concorrendo essa 45 
eleição. Elizângela aproveitou que estava falando e apresentou logo sua chapa, que 46 
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nela contia o Araujo (Usuário Pindoguaba) com presidente, ela com vice, dona 47 
Socorro (Nível Médio) com secretária um e Maxwell (Nível Superior) como secretário 48 
dois, e agradeceu o senhor Araujo (Usuário Pindoguaba), citou que quando foi falar 49 
com Maxwell, ele exitou falando que são muitas responsabilidades a cumprir, mas ela 50 

disse que todos os conselheiros tem responsabilidades e todo trabalho tem suas 51 
responsabilidades e ele aceitou e ela ficou muito agradecida; a dona Socorro sempre 52 
quis fazer parte do conselho, por isso, chamamos ela. Claúdia (Coord. da Vigepi e 53 

conselheira) a interrompeu e indagou perguntando sobre o papel dos secretários. 54 
Elizângela respondeu que na ausência do Araujo, os secretários podem ajudar na 55 
demanda e proceder documentações, além de coordenar as câmaras técnicas, 56 
declarações e ver visitas a serem feitas. Elizângela continuou sua fala, e apresentou 57 
a todos a chapa dois, composta por Cleohara, Leandro, Benedita e André, e deu a 58 

fala para eles. A secretária do conselho Thaynara interrompeu e agradeceu a chapa 59 
anterior composta por Elizângela, Araújo, Benedita e Quitina e deu certificado e um 60 
mimo, e todos agradeceram. Elizângela perguntou as duas chapas se poderia 61 
estipular o tempo, e todos responderam que seria melhor tempo livre. Começou 62 

falando a chapa um, com a fala do nomeado presidente, senhor Araujo, descrevendo 63 
sobre suas participações no conselho de saúde, de agricultura, da secretaria de 64 

agricultura, dando ênfase sempre na sua ajuda a população em prol de uma saúde 65 
cada vez mais justa e necessárias; que gostou muito de ser chamado para ser 66 

presidente dessa chapa, mas que via o seu papel como mediador dentro do conselho, 67 
para que possamos permitir as discussões e debates, para as políticas de saúde para 68 

nós usuários, seja um espaço democrático, e sempre esta comprando do executivo 69 
para as políticas de saúde; com isso ele falou que sua colaboração seria de modo 70 
parceiro, porque mesmo criticando a nossa saúde, seriamos muito pior sem ela, pois 71 

a pesar das coisas que ocorrem, tem muitos países que sofrem com a falta dela, então 72 
o sistema único de saúde é muito bom, apesar das críticas que fazemos a ele. 73 

Lembrou também da época de Adir Nunes, sobre as discussões sobre a saúde, que 74 
se passavam naqueles tempos, que mesmo com essa luta conseguimos, pois, a 75 

saúde é para todos. Que mesmo com suas deficiências, é eficaz, pois o sistema 76 

particular também tem suas demoras e deficiências de atendimento, pois sou usuário 77 

dos dois. E afirmou sua fala do começo, que conselho será espaço de discursões e 78 
sempre receberá as demandas dos conselheiros, pois sabemos que a gestão tem 79 
suas deficiências, mas é um espaço democrático do conselho, que possamos sempre 80 
próspera mais no futuro, com isso, contribuímos com o nosso município, que devemos 81 
quebrar os paradigmas, pois somos somente uma gota, nesse oceano que o nosso 82 

Brasil. Terminou sua falando pedindo o voto de cada conselheiro para sua chapa, seja 83 
vencedora. Maria do Socorro falou da sua participação no conselho a quatro anos 84 
atrás, e foi é muito difícil, mas o conselho é muito importante para todos, pois abre as 85 
portas para várias coisas, e precisa ser levado mais a sério, mas que ver melhoras 86 
para o conselho em si, e falou sobre seu afastamento, e seu trabalho que é no CAPS, 87 

e finalizou pedindo voto, disse que caso sua chapa perca, não tinha nada, pois estava 88 

sempre junta do conselho. Maxwell falou que era novo no conselho, falou sobre sua 89 

ocupação como enfermeiro e gerente, mas esta grato por a confiança de ter escolhido 90 
ele, que esta sempre para somar com o conselho, e agradeceu a todos. Elizângela 91 
começou sua fala, que ao convidar o senhor Maxwell, foi por motivos da sua grande 92 
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atuação com os postos Arapá, Bela Vista e Tabainha, pois é uma região que abrange 93 
o sertão, e mesmo com as dificuldades, ele sempre dá seu melhor. Agradeceu a Deus 94 
por todo o conhecimento adquirido, e que devemos sempre, caminhar, caminhar e 95 
caminhar, pois acredita que a sua mesa diretora tem muito o que dá ao conselho, 96 

assim, melhorar o que precisa melhorar, sempre ser o mediador, e finalizou com 97 
pedindo voto para sua chapa. E passou a para a chapa dois, que começou com a 98 
falada de Cleohara, dizendo que é uma militante do controle social, que é uma pessoa 99 

extremamente comprometida, e falou sobre suas experiências com a Conferências 100 
que passou (Municipal, Estadual e Nacional), e falou que via uma necessidade, de 101 
mudar a realidade do conselho municipal de saúde, pois é uma pessoa apartidária, 102 
apesar que as vezes os outros ligam suas falas como oposição, mas não é verdade, 103 
pois é uma pessoa que se posiciona, e trás sempre a realidade aqui para o conselho, 104 

e finalizou sua fala pedindo voto para sua chapa, que farão um trabalho de excelência, 105 
harmonia e união para o conselho, pois é uma pessoa emponderada, que gosta de 106 
trabalha com o que é correto e não está lá para mentir, e pedi mais uma vez voto para 107 
sua chapa, e caso não obtenha êxito, sempre estaria lá para somar e lutar para um 108 

controle social de excelência. E deu a palavra para Leandro, que começou falando 109 
sobre o tempo que passou no conselho, que foi presidente, que acredita que fez um 110 

trabalho excelente, que agradeceu ao secretário, que sempre deu suporte ao 111 
conselho. Mas quando era do conselho, foi na época da pandemia, que uma vez teve 112 

uma reunião presencial, passou três dias estava com ordinária da covid, que pensou 113 
que não viveria mais, pois tem um problema de coração, que no caso é operado, e 114 

agradeceu a Deus por sua vida e que agradece por terem lhe chamado para participar, 115 
que estava ali para somar e não dividir, e melhorar cada vez mais o conselho de saúde 116 
de nossa cidade, em prol dos usuários, de benefícios para o povo, em prol do conselho 117 

social. E finalizou pedindo voto para sua chapa. E passou sua fala para Benedita, que 118 
falou sobre suas experiências de muito tempo com o conselho, com a saúde, e 119 

política, que não é partidária, falou que as pessoas do conselho é que fazem a 120 
diferença, pois é partir deles, que os problemas que estão ocorrendo com os usuários 121 

cheguem onde é para se resolver, que lutamos para atender os direitos da população, 122 

pelo SUS, melhor, seguro e que garanta a nossa estabilidade, em questão de saúde, 123 

finalizou sua fala dizendo que esta mais uma vez concorrendo a mesa diretora, e 124 
espera que sua chapa seja a vencedora. André começou agradecendo o convite feito 125 
pela chapa, e disse que cada um que está ali é presidente mais além de tudo somos 126 
representações, todos somos capazes, e agradeceu. Elizângela convidou a secretária 127 
do conselho a frente, para conduzia a contagem de votos, para fazer a pergunta quem 128 

vota na chapa um levantasse a mão, para poder contar, e quem votasse na chapa 129 
dois do mesmo jeito; e lembrou a todos que o voto é do titular, e se o titular faltasse o 130 
voto seria do suplente. Rejarley disse que seria melhor contar primeiro quem é titular 131 
e quem é suplente, na ausência do titular. E Elizângela perguntou quem eram os 132 
titulares, e dezenove levantaram a mão. E depois foi contado quem eram os suplentes, 133 

na ausência do titular, e seis levantaram a mão. Rejarley e Elizângela pediu a Maíra 134 

(Enfermeira e Coord de Planejamento) se ela poderia filmar a contagem de votos e 135 

disse que sim. Elizângela lembrou a todos que todas as chapas eram formadas por 136 
titulares, conforme a lei. Perguntaram se voto seria secreto, mas Elizângela explicou 137 
que na lei pede voto aberto. Leandro fez a fala que os dois presidentes em nome da 138 
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chapa fossem para ferente, todos corroboraram. Claúdia (Coord da VIGEPI e 139 
Conselheira) parabenizou as duas chapas, que estão com boas representações e está 140 
muito orgulhosa, pois é sempre importante a contribuição de todos. A secretaria do 141 
conselho Thaynara deu início a votação e perguntou quem votaria na chapa número 142 

um, e dezenove pessoas levaram a mão. E fez a outra pergunta quem votaria na 143 
chapa número dois, oito pessoas levaram a mão. Então chapa um venceu. Cleohara 144 
parabenizou a chapa que ganhou e impendente do resultado estamos e continuamos 145 

nessa luta juntos. Cleano disse ao novo presidente que a prioridade agora seria a 146 
reformulação das câmaras, como a da saúde do trabalhador e das trabalhadoras do 147 
município; e que ele sempre vai apontar a importância do conselho, e sua 148 
representatividade no conselho, pois até o presente momento ele não se sentiu 149 
representado nenhum momento neste conselho, pois a importância do conselho é 150 

coisa séria, pois ele quer ver cada um presente, pois assim verá se esse conselho vai 151 
para frente ou não, que achou muito bom que mais de vinte pessoas hoje, que seja 152 
sempre assim, pois ele vai cobrar direto, principalmente, porque ele era conselheiro; 153 
falou da situação da sala, pois não gostou como estava, cheia de sujeira e 154 

desorganizada. Elizângela falou que já fez a reclamação. Cleano continuou que os 155 
conselheiros merecem respeito, pois estão no conselho para políticas públicas e 156 

formar novas políticas públicas, por isso a importância de todos estarem no conselho, 157 
que vai cobrar cada um, um dia antes das reuniões. Elizângela complementou a fala 158 

de Cleano e disse que falou com o responsável pela organização, e que o calendário 159 
do conselho não surgi da noite pro dia, pois no começo do ano é antecipada todas as 160 

datas, por isso, queria que o ambiente estivesse limpo para receber a todos e pediu o 161 
Rejarley e as meninas da limpeza que tivessem mais zelo por cada um. Rejarley 162 
informou que na noite anterior tinha ocorrido uma formação, e a ideia é sempre deixar 163 

a sala limpa quando saíssem, mas não fizeram isso, mas que pediu a menina da 164 
limpeza que limpassem lá, mas ela fez o melhor possível naquele momento, e pediu 165 

para a Thaynara (Sec do CMS) fosse chamar ela para agradecer, mas ela o informou 166 
que menina da limpeza havia descido, então depois ele a agradeceria. Elizângela 167 

complementando sua fala anterior, que todos que estão aqui não devem faltar, pois 168 

todos recebem uma declaração que estão a serviço do conselho, e deu vários 169 

exemplos. Leandro agradeceu os que levaram a mão para sua chapa, que foi muito 170 
corajoso votar contra a gestão, que vão somar com todos, apar melhorar o SUS, o 171 
controle social e cobrar de todos, pois não iram se calar, diante das mazelas, pois 172 
todos pois conselheiros devem falar. Socorro agradeceu pela vitória da sua chapa, e 173 
trouxe do seu trabalho e deu para o conselho uma imagem muito linda, para abençoar 174 

o conselho, e finalizou sua falar dizendo a todos que vamos fazer bem feito, para fazer 175 
a diferença. Fizeram a foto do presente e a secretária chamou a chapa um, para fazer 176 
a foto e ganhar um certificado e um mimo. Elizângela falou que como ganhou dois 177 
mimos, irá fazer um sorteio de um. Araujo como ganhou dois mimos, entregou nas 178 
mãos de Cleohara um de presente e agradeceu por tudo que ela já fez pelo conselho, 179 

ela agradeceu e disse que sempre poderia contar com ela, e fizeram uma foto desse 180 

momento. Araujo pegou a palavra e agradeceu a todos que votaram na chapa dele, e 181 

falou para Cleohara que conta com colaboração dela e dos outros conselheiros, pois 182 
o município ganha muito com debates, e quem cada um irá ter vez e voto para falar e 183 
contribuir para um conselho melhor, pois o usuário precisa da nossa contribuição. 184 
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Araujo pediu para Maíra (Enfermeira e Coord de Planejamento) para começar o 185 
terceiro tópico da pauta. Maíra começou se apresentando a todos, e disse que veio 186 
apresentar a todos do conselho, o objetivo e o plano de ação da portaria dez vinte e 187 
nove, dia vinte e sete de julho de dois mil e vinte três, referente ao valor de um milhão; 188 

falou que objeto do plano seria a Apresentação de proposta para alocação e gastos 189 
de recursos financeiros, referentes aos incrementos temporários para custeio dos 190 
serviços de Atenção Primária à Saúde (APS), com vistas ao cumprimento das metas 191 

e indicadores do munícipio de Tianguá, junto ao Ministério da Saúde; o diagnóstico 192 
dessa portaria seria que Diante da necessidade de manter o desenvolvimento das 193 
atividades e o funcionamento dos serviços de Atenção Primária à Saúde (APS), se faz 194 
necessário o grande aporte de recursos, para o nosso município; a importância da 195 
proposta Manutenção das atividades e o funcionamento dos serviços de Atenção 196 

Primária à Saúde (APS); público alvo, população do município de Tianguá e os Serviço 197 
de Atenção Primária à Saúde; resultados esperados: melhoria das condições de 198 
trabalho dos profissionais de saúde da APS e melhorar a satisfação do Usuário 199 
quando da procura pelos serviços públicos de saúde; Maíra apresentou a todos o 200 

plano de ação sobre essa portaria que seria: aluguel de transporte e manutenção para 201 
locomoção da equipe, pagamento de aluguel de imóveis e contas de água e energia; 202 

pagamento de combustivel para veículos; pagamento de serviços de assistência de 203 
apoio para a aps; compra de medicamentos; fornecimento de alimentação para 204 

encontros educativos em saúde; compra de epi’s (equipamento de proteção 205 
individual); confecção de blusas, bunner para eventos da aps; compra de material de 206 

escritório e expediente; compra de material de limpeza; e lembrou a todos que o plano 207 
de trabalho é uma versão norteadora, todas as tarefas e o cronograma devem ser 208 
analisados e adaptados conforme necessidades do município, população e das 209 

equipes/servidores. Cleohara falou que a apresentação não estava na pauta, e avisou 210 
ao novo presidente que deveriam seguir sempre o protocolo. Mirta interrompeu e disse 211 

que estava na pauta sim, no terceiro tópico. Cleohara pediu desculpas e 212 
complementou que a pauta deveria ser colocada no grupo antes das reuniões. 213 

Leandro perguntou a Maíra qual órgão se beneficiava com essa portaria, ela 214 

responde-o que era Atenção Primária (APS). Elizângela avisou como eram os 215 

cronogramas dos ofícios, e avisou o senhor Araujo sobre o oficio da prestação de 216 
conta será mandado na segunda feira. Maíra avisou a todos que essa apresentação 217 
é um norteamento de como irá funcionar a portaria, que irá de acordo com as 218 
necessidades do munícipio e da Atenção Primária, e que todos estivessem cientes da 219 
mesma; e agradeceu a todos. Elizângela disse a todos que a Educação junto com 220 

Saúde, fizeram uma reunião sobre o combate a pobreza menstrual, que acontecerá 221 
reuniões em outubro, que serão em escolas contempladas com esses absorventes e 222 
essa ação. Maíra disse que dia três seria a iniciar desse projeto, que o mesmo 223 
consistiu na aquisição desses absorventes, diante disso haverá um treinamento com 224 
os educadores, para fazer umas oficinas com as/os adolescentes; ela lembrou que as 225 

escolas contempladas são as com o PSE, que está relacionado ao projeto saúde na 226 

escola; falou sobre a criação de um caderno de atividades, para professores e alunos, 227 

e que irão contar com as unidades básicas de saúde, que fazem parte do PSE; 228 
terminou sua fala com o cronograma, que será capacitação dos professores e depois 229 
a entregas desses absorventes; e agradeceu a todos. Araujo falou que vai pedir a 230 
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gestão a contribuição dos alimentos para o lanche dos conselheiros, e pediu a todos 231 
que descem a importância ao conselho por causa da votação, que sempre precisa de 232 
coro. Cleano pediu a fala. Cleano falou sobre a importância de se eleger um 233 
conselheiro tutelar e pediu voto para sua candidata. Iniciou a falar do secretário a 234 

saúde, Rejarley, que começou parabenizando a mesa diretora de que ganhou e todos, 235 
e falou sobre as dificuldades que cada um enfrenta; falou sobre a situação entre a 236 
Piauí e parte que eles querem levar do Ceará; falou sobre a situação do Hospital do 237 

Coração, que está enfrentando bastantes dificuldades financeiras, e citou o 238 
conselheiro Leandro que foi operado lá a quase dezoito anos; falou que os interesses 239 
políticos, sobre saúde começa dentro de casa ou em uma comunidade de forma que 240 
esteja igual a bandeira do Brasil, ordem e progresso; disse sobre as demandas das 241 
pelo promotor de justiça, sobre os transportes que são importantes para uma melhor 242 

locomoção do usuário; e falou sobre a possibilidades e impossibilidades de trazer 243 
alguns conselheiros a reunião do conselho, pois depende muito da demanda do 244 
motorista ou do município naquele dia; falou sobre as responsabilidades dos 245 
conselheiros, desde que se nomeiam ao conselho; retornou a fala do Hospital do 246 

Coração e também do tratamento de câncer, que antes eram cinco, sete dias úteis 247 
para sair uma vaga, neste momento esta com trinta e cinco dias para surgir uma vaga, 248 

para começar no ambulatório, que são essas e outras situações que chegam para ele, 249 
no gabinete; falou sobre o congresso que participou em Salvador, com o ministério da 250 

saúde, um dos temas falados no congresso, foi sobre o complemento salarial do 251 
enfermeiro, deu um exemplo sobre uma enfermeira em Ubajara, que o complemento 252 

do salário dela, foi em base trinta e três reais, segundo o cpf dela, e o município de 253 
Tianguá que pagaram o piso normal, não veio nada, veio um milhão e trezentos mil, 254 
mas foi para o hospital e a upa. Mirta perguntou se era uma decisão final, Rejarley 255 

respondeu que era uma decisão transitória, pois eles estão mandando a nova 256 
realidade do município, e reafirmou que a secretaria só tinha recebido o piso da upa 257 

e hospital, e disse que o piso da enfermagem será pago com recurso próprio da 258 
secretária, como esta sendo desde do ano passado e repasse federal que será da upa 259 

e hospital, que é o complemento salarial, com isso disse que o recurso próprio da 260 

secretaria, agora em agosto tem trinta por cento a menos que agosto do ano passado, 261 

do que é o FPM;  foi discutida a importância de priorizar as políticas públicas do 262 
município com base no que está sendo observado nas redes sociais. Foi enfatizada a 263 
necessidade de oferecer um lanche de qualidade para o conselho, mas  diante  das 264 
prioridades eles iam priorizar os medicamentos. Foi mencionado que alguns 265 
municípios já estão pagando recursos federais desde o terceiro mês, enquanto o 266 

pagamento do hospital é deduzido diretamente do orçamento. Houve uma 267 
preocupação com a redução de recursos não apenas na saúde, mas também na 268 
assistência e educação, destacando a importância da gestão eficaz. Na próxima 269 
reunião de prestação de contas, será discutido o investimento necessário para garantir 270 
o funcionamento adequado das políticas públicas, com uma expectativa de fechar o 271 

ano com pelo menos trinta e sete por cento de investimento. Foi ressaltada a 272 

necessidade de apoio aos municípios, que são entidades básicas, estaduais e 273 

federais. Foi mencionado que tanto o Governo Federal quanto o estadual reduziram o 274 
investimento nos municípios, afetando o fornecimento de medicamentos. A 275 
coordenadora da farmácia explicou que a quantidade de medicamentos enviados pelo 276 
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estado é limitada pelo orçamento reduzido, o que afeta o tratamento dos pacientes. 277 
Foi mencionada uma reunião anterior com o promotor médico para abordar essa 278 
questão. Os conselheiros mais antigos estavam cientes desse problema. Foi 279 
destacada a necessidade de ajuda para lidar com essa situação, especialmente 280 

quando o estado atrasa os pedidos de medicação. Foi mencionada uma indicação 281 
para que o estado não interrompa o fornecimento de medicamentos, mesmo em casos 282 
de atraso nos pedidos. Cleohara disse fez uma proposta que os mesmo fizessem 283 

aquisição com recurso próprio para quebrar a pactuação com estado, para sermos 284 
assistidos melhor. Rejarley lembro de sua fala, e disse que somente Sobral e 285 
Fortaleza, fazem isso, mas disse que se fosse feito as compras do jeito que o estado 286 
faz, para cento e oitenta municípios, o valor da medicação seria baixo, mas que eles 287 
fizeram as licitações, que a maior parte é de medicação para o município, assim como 288 

leite e fralda; lembrou também a Cleohara que participou das conferências estadual e 289 
federal sobre o congelamento que houve nos gastos de saúde, em dois mil e 290 
dezesseis, ela disse que foi colocado em pauta nas conferências que participou, 291 
inclusive a atualização da tabela do SUS, que foi uma das mais votadas. Rejarley falou 292 

que esse congelamento perdurará por mais treze anos, mas disse que espera que 293 
não seja verdade, pois confia no SUS; falou sobre os pagamentos dos especialistas 294 

da policlínica é mesmo de quinze anos atrás, disse que não é obrigação o município 295 
pagar por parte da especialização, mas faz parte dos CIAS, que é o pagamento duplo 296 

para o especialista atender o município, mais por conta disse pode responder por isso, 297 
mas se não é feito o usuário que espera por consultas como cardiologista, mas o 298 

município tem somente trinta e cinco vagas do estado, mais na fila eram quatrocentas 299 
e vinte e oito pessoas na fila, no levantamento do dia vinte e oito de julho, 300 
endocrinologista, tinham seiscentas e oitenta e duas pessoas na fila, sendo que 301 

recebe vinte e oito vagas do estado, gastro, seiscentas e trinta e uma pessoas na fila, 302 
sendo que recebe dezesseis vagas do estado, ginecologista, novecentas e vinte e três 303 

pessoas na fila, sendo que recebe quarenta e cinco vagas do estado, e cento e 304 
cinquenta e oito vagas, sendo que elas estavam esperando uma vaga para o 305 

neurologista, ortopedista, mil duzentos e sessenta e cinco pessoas na fila, sendo que 306 

recebe quarenta vagas do estado e com o CIAS é o que ajuda nas demandas do 307 

município; falou como exemplo a central de marcação, que nela existe uma demanda 308 
de regulação, não de marcação, e que muitas vezes os profissionais que trabalham 309 
nela, são hostilizados pelas pessoas, e falou como funciona na central; falou sobre a 310 
reunião que teve e terá com ministério público e falou e falará sobre as posição do 311 
município nas filas do SUS, que dirá ao promotor sobre o aplicativo para a pessoa vê 312 

sua posição na fila, dos procedimentos marcados pelo município, falou de um exemplo 313 
de paciente, um senhor, que depois de um ano não sai da terceira posição da fila, e 314 
até hoje esse senhor não fez sua cirurgia. Para concluir sua fala, falou com o senhor 315 
Domingos (Conselheiro da Hospital), e depois falará com o Rafael, sobre duas 316 
demandas sobre um pre-natal de auto risco e uma oncologia para a policlínica, mas 317 

que teria uma reunião no hospital com todos os secretário da serra, para ver o que se 318 

deve ser feito; e falou sobre a mãe do recém-nascido, que a pariu com trinta e cinco 319 

semanas, e em Sobral, e falou sobre as demandas que eram para Sobral, dos óbitos 320 
dessas crianças que iam para lá, mas o município de Tianguá, irá começar a fazer 321 
esses partos de alto risco, que é feito na policlínica, porque eles são habilitados a 322 
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fazerem; falou que está mais perto de Tianguá junto com Hospital São Camilo, 323 
fazerem mais por Tianguá, no quesito de partos de alto riscos e as demandas de 324 
oncologia, como os tratamentos de quimio e radioterapia. E convidou a todos do 325 
conselho para o prédio da Hemodiálise que será em breve inaugurado e que dia vinte 326 

e oito eles iriam receber os equipamentos. Cleohara o interrompeu e disse que já 327 
cobrar a questão da Hemodiálise, pois na ultima reunião disseram que o prazo era até 328 
o final de julho. Rejarley explicou que houve um embate político, mas que Tianguá 329 

acabou vencendo. Benedita perguntou que se os pacientes que fazem em Sobral 330 
pudessem vim para cá, Rejarley explicou que vem quem quiser vir, e ambos deram 331 
exemplos de pacientes que precisavam de hemodiálise e dos pacientes de oncologia. 332 
Cleohara disse que na conferência nacional que o presidente Lula, disse que até o 333 
final do mês de setembro, que seria feio o repasse integral do piso do agente 334 

comunitário de saúde. Rejarley conclui enfatizando a fala de André, e parabenizou a 335 
todos. Cleohara indagou o senhor Rejarley sobre o concurso dos agentes 336 
comunitários de saúde, ele disse que não sabia também, e Amanda (Coord da AB) 337 
disse queria ver isso. Socorro o indagou também sobre a Casa da Gestante, Reajrley 338 

falou que eles perderam essa casa, mas está tentando reaver a dívida com o hospital, 339 
que o mesmo fará a reforma e reiniciará as demandas. Ela o indagou novamente 340 

dizendo das críticas que recebe sobre o abandono da casa da gestante e perguntou 341 
se casa era cedida para gestão, Rejarley afirmou que sim. Amanda chegou e falou 342 

que de acordo com eles estão em processo de cotação, que é momento é que eles 343 
colocam no sistema, para fazer a escolha da banca, par quem vai fazer a prova e 344 

prazo eles não dão, pois é de acordo com o sistema e está nas mãos da administração 345 
agora. Rejarley pediu para secretária do conselho ir na parte da administração ver a 346 
questão do prazo e as diárias. Cleohara começou falando sobre sua participação no 347 

encontro das mesas, em Fortaleza, a participante informou que foi eleita como 348 
membro da mesa de fóruns do Força. Ela destacou sua vitória como candidata nesse 349 

evento e agora representa a região de Sobral e cidades adjacentes. O objetivo central 350 
desse polo de mesas é acompanhar e fiscalizar os conselhos municipais de saúde na 351 

área da Serra da Ibiapaba. A participante expressou gratidão pelo apoio e parabenizou 352 

os presentes, enfatizando o compromisso contínuo de trabalhar em conjunto. Foi 353 

mencionado que o foco do grupo é canalizar esforços para benefícios na área da 354 
infância, promovendo ações que terão impacto positivo nas comunidades locais. 355 
Seguindo a Pauta a Benedita falou sobre a importância de luta nas conferências e em 356 
tudo que conselho traz, ela compartilhou sua experiência na "Marcha das Margaridas", 357 
uma poderosa manifestação das pessoas do campo, principalmente mulheres 358 

agricultoras. Ela enfatizou que a marcha representa uma luta pelos direitos 359 
fundamentais das mulheres, incluindo o direito de morar, transitar e criar os filhos. 360 
Discutiu o trágico exemplo de uma mulher que foi morta enquanto defendia esses 361 
direitos contra invasores de terra. A participante destacou a importância da 362 
solidariedade masculina na causa das mulheres e a necessidade contínua de lutar por 363 

direitos fundamentais. Ela compartilhou detalhes sobre a intensidade da marcha, 364 

incluindo a jornada de sete quilômetros, enfatizando o esforço coletivo para proteger 365 

as pessoas da floresta e os povos originários. Além disso, mencionou a presença de 366 
diversas bandeiras na marcha, incluindo a luta das pessoas que vivem com AIDS e a 367 
situação precária de famílias desprotegidas após a perda de seus entes queridos. A 368 
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participante expressou que participou da marcha com suas próprias forças e recursos, 369 
sem apoio financeiro do município, estado ou outras entidades. Ela enfatizou sua 370 
determinação contínua e confiança em Deus para superar desafios e continuar 371 
contribuindo para a luta pelos direitos fundamentais. Edvânia (Conselheira) participou 372 

junto com ela, falou também sobre sua experiência, que estacou sua participação na 373 
"Marcha das Margaridas" como uma expressão poderosa e contínua de luta. Ela 374 
enfatizou que mais de cem mil mulheres, tanto do campo quanto da cidade e da 375 

floresta, participaram da marcha este ano. A participante ressaltou que essa luta é 376 
constante e que envolve não apenas mulheres rurais, mas também urbanas. Ela 377 
enfatizou que a marcha não foi um evento luxuoso; as participantes dormiram em 378 
tendas, compartilhando colchonetes, mas ninguém se arrependeu. A viagem foi 379 
financiada por contribuições de diversas pessoas, desde pequenas doações até 380 

quantias significativas. Essa solidariedade, segundo ela, é a essência do movimento 381 
sindical, demonstrando que somente através do trabalho coletivo é possível alcançar 382 
objetivos significativos. A participante ressaltou o papel fundamental do Sistema Único 383 
de Saúde (SUS) e da importância de defender a saúde de qualidade, a previdência e 384 

a assistência social. Ela agradeceu o apoio recebido durante a jornada, especialmente 385 
do presidente e da companheira que viajaram com eles. A marcha foi vista como uma 386 

afirmação poderosa dos princípios defendidos pelo grupo, apesar das limitações do 387 
SUS, destacando a necessidade contínua de lutar por esses direitos fundamentais. E 388 

no final convidou a todos para um evento que ocorrerá em Guaraciaba, organizado 389 
pelo SEBRAE, FAEC e a Prefeitura de Guaraciaba, para primeira edição do Ibiapaba 390 

Agrotec, que será discutido sobre as regiões de Ceará e Piauí. E no final cobrou uma 391 
situação que esta ocorrendo na sua comunidade, que é falta do médico, e que tem 392 
pessoas precisam de consulta, receitas, e que se haveria a possibilidade, enquanto o 393 

médico está de férias, outro médico ir lá na sua comunidade Caruataí. E agradeceu a 394 
todos. Araujo ressaltou o papel de todos os conselheiros. Cleano e Claúdia da VIGEPI, 395 

falaram sobre a importância da CIST e suas ações, e indagou a todos os titulares 396 
quem queria fazer parte dela, como coordenador(a), fizeram a votação entre André, 397 

Quitina e Aianara, de titular e suplente. Aianara, recebeu quatro votos; Quitina, 398 

recebeu dez votos; André, recebeu cinco votos. Então, Quitina titular e André suplente, 399 

mas Ainara está fazendo parte da comissão da CIST.  Araujo pediu para terminar as 400 
escolhas das câmaras técnicas na próxima reunião. Elizângela falou da importância 401 
das escolhas e não achava justo chamar a mesa diretora para fazer aquisição de 402 
alguma coisa, pois sabia dos orçamentos deixados. E expressou sua preocupação 403 
com a falta de recursos para o conselho, especialmente no que diz respeito à 404 

alimentação escolar. Ela questionou a destinação dos fundos municipais, indicando 405 
que o governo tem uma verba para a manutenção do conselho, incluindo pagamentos, 406 
materiais e lanches. No entanto, ela observou que, apesar das alegadas verbas 407 
destinadas, o conselho estava enfrentando dificuldades financeiras, resultando na 408 
redução da qualidade e quantidade da merenda escolar. Ela compartilhou exemplos 409 

concretos sobre a falta de recursos, especialmente em relação à alimentação escolar, 410 

citando a dificuldade de fornecer uma alimentação adequada em escolas em tempo 411 

integral com um orçamento limitado. A participante enfatizou a necessidade de uma 412 
política eficaz e de negociações para garantir fundos suficientes para cumprir as 413 
obrigações públicas. Ela destacou que as tentativas anteriores de reduzir os custos 414 
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resultaram em dificuldades financeiras para o conselho e pediu um diálogo mais eficaz 415 
para resolver o problema. Araujo encerou a reunião e agradeceu a todos. No final foi 416 
feita o sorteio do mimo dado por Elizângela, e quem ganho foi a conselheira Mirta. E, 417 
eu, Maria Thaynara Queroz Nascimento, depois de lida e redigida, lavrei a presente 418 

ata. Tianguá, Ceará, treze de setembro de dois mil e vinte e três.   419 

 420 

Maria Thaynara Queroz Nascimento 421 
Sec. Executiva do C.M.S. de Tianguá 422 
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